

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no ha de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—S. Tiburcio ob. y s. Anastasio pap.

EL SOL..... Sale..... a las 5 y 14 minutos.  
Pótese.. a las 6 y 46 minutos.

## Noticias extranjeras.

### TURQUIA.

Leemos en El Expres de Londres del dia 10: «Recibimos noticias de Constantinopla que alcanzan hasta el 25 de marzo. El general Dembinsky, uno de los polacos á bordo del buque que sale con 80 refugiados polacos para Malta, no ha querido abandonar á sus amigos en la afliccion: ha salido para Broussa, y desde allí ha quedado á su arbitrio reunirse con Kossuth y sus amigos, enviados á lo interior. Todavía quedaban en Schumla seiscientos refugiados de los que han sido separados por clases, los que han consentido en servir en los batallones cristianos que se deben formar en Turquía, de los que quieren servir en la administracion civil, y de los que deseen permanecer en Turquía y subvenir á sus propias necesidades. Estos últimos recibirán pasaportes para los puntos á donde quieran dirigirse. Ahmed-Effendi ha ido á ocupar su puesto en los principados. Chandor, Telcky y el conde Bethlemi, que pudieron escapar de Arad, han pasado por Constantinopla. El mayor Nicholson, ayudante de campo del gobernador general de las Indias, ha salido de Constantinopla con el general Guyon, que en otro tiempo estuvo al servicio de Hungría, para Broussa. El buque de vapor turco Farli-Hut, ha llegado á Gallipoli para trasportar á Génova 250 refugiados italianos.»

El Daily News anuncia por noticias de Malta que los polacos que llegaron allí en buque turco desembarcaron en Lazetto en lugar de hacerlo en Cagliano, á donde iban destinados, habiéndoseles permitido venir á Citta Valette en pequeños grupos. Todos eran oficiales y sargentos.

El Morning-Herald añade que todos ellos tienen ánimo de visitar la Inglaterra y de ir en seguida á los Estados Unidos.

### RUSIA.

Con fecha de fin de marzo dicen de San Petersburgo á la Gaceta de Augsburgo:

«De todos los contornos de Rusia se hacen venir viveres á Polonia, como si se tratase de emprender una guerra de larga duracion. Todos los oficiales y generales han recibido orden de no salir de sus acantonamientos.»

Y con fecha del 6 escriben tambien de las mencionadas fronteras á la Gaceta de Breslau:

«Se dice que es inminente una guerra con el Occidente, y que todas las administraciones de Montes de la frontera de Prusia han recibido orden de suministrar toda la madera que se les pida. Se trata de construir á lo largo de la frontera de Prusia un gran número de barracas para las tropas rusas, porque se esperan otras nuevas que no podrian alojarse de otro modo, y ya han llegado los encargados de dirigir esta obra. Se añade que S. M. el emperador concederá una amnistia que se estenderá á todos los crímenes cometidos contra el Estado, asi como á los procedimientos principiados. Mañana se proclamará en el púlpito esta amnistia, y se pretende que no debe considerarse la misma amnistia

como un hecho puramente accidental. Se espera con impaciencia el desenlace de los sucesos.»

### AUSTRIA.

Las cartas de Viena dicen que el ejército del Tirol ha recibido la orden de ocupar el Vorarlberg, y que el embajador ruso en Viena habia presentado una nota al gabinete austriaco, exhortándole á intervenir en la cuestion de los ducados, pendiente entre la Prusia y la Dinamarca, en un sentido favorable á esta. Creíase que la Rusia lo conseguiria del Austria, lo cual complicará esta cuestion, y naturalmente opartará mas al Austria de la Prusia. Por lo demás, las negociaciones para el arreglo de la cuestion de los ducados presentan un aspecto favorable.

### FRANCIA.

Despues de un animadisimo debate, la Asamblea legislativa rechazó en la sesion del dia 11 por una gran mayoría el sistema de ejecucion del camino de hierro de Paris á Avignon por una compañía única, adoptado en seguida una enmienda que decide que el camino se fraccionará hasta Lyon, concediéndolo á dos compañías distintas la una de la otra, cuyas administraciones serán independientes.

La adopcion de esta enmienda es una derrota para la comision y los ministros de Hacienda y Trabajos públicos, que sostenian opiniones diferentes á las aprobadas por la Cámara.

No se habla en los círculos políticos de otra cosa que de combinaciones ministeriales.

Se decía que el presidente de la República pensaba en Mr. Dufaure, aunque por otra parte se asegura que Luis Napoleón tiene enemistad particular con Mr. Dufaure. Por último corria en Paris la siguiente lista de las personas que debian componer el nuevo gabinete. General Changarnier, Guerra con la presidencia del consejo; Molé, Negocios extranjeros; Leon Faucher, Interior; de Vatimensil, Justicia; de Montalembert, Instruccion público; Daru, Obras públicas; J. de Lasteyrie, Comercio; el almirante Dupetit Thonars, Marina; de Persigny, Policía. No se designa candidato para la cartera de Hacienda. (Nacion.)

## ESPAÑA.

MADRID 17 de abril.

Nosotros que hemos sido los primeros en dar cuenta al público de las negociaciones pendientes entre el gobierno español y el de la Gran Bretaña, para arreglar de un modo satisfactorio y honroso las disidencias lamentables que desde mayo de 1848, separaban oficialmente á las dos naciones, tenemos una satisfaccion cumplida, al ver confirmadas nuestras noticias por los diarios de Londres que nos han llegado en el correo de ayer y antes de ayer.

Hé aqui los detalles curiosos que sobre esta cuestion leemos en el Times del 9:

Nuestro corresponsal de Paris nos escribe lo siguiente:

«La correspondencia y otros documentos relativos al arreglo amistoso de la cuestion española,

se publicarán sin duda alguna en la Gaceta de Madrid tan luego como haya regresado allá el correo de gabinete que espera en Bruselas la respuesta definitiva de lord Palmerston. El general Narvaez ha manifestado el mayor deseo de que lord Palmerston le devuelva el proyecto de la nota dirigida por el gabinete ingles, y en la cual el duque de Valencia, movido por un sentimiento de delicadeza y cortesía, se abstenia de hacer variacion alguna como prueba (para usar de sus propias palabras) de su admiracion y respeto hacia la reina de Inglaterra, al gobierno ingles y á la nacion británica.» El general Narvaez declaró ademas que nunca habia abrigado la menor idea de enemistad á la Inglaterra y á los ingleses, y que sus deseos mas ardientes y su mayor satisfaccion serian de manifestar su admiracion hacia la Gran Bretaña, y de poder hacer á la nacion inglesa cuantos servicios fuesen compatibles con el honor y dignidad de su pais. El general Narvaez dijo aun mas: declaró que sin embargo de cuanto habia ocurrido, su antigua amistad hacia sir Enrique Bulwer se conservaba tan viva y cordial como antes del malhadado incidente de 1848, y que lo único que faltaba para probar la sinceridad de la reconciliacion entre ambos gobiernos era «que pudiera estrechar la mano y dar un abrazo á su antiguo amigo.» (Palabras testuales.)

Hasta entonces y hasta que toda la correspondencia se publique, tendrá Vd. una satisfaccion en saber que la parte mas esencial de la misma se refiere á las bases de la reconciliacion. Me hallo en el caso de repetir las palabras casi idénticas del mismo general Narvaez. «El gran negocio está arreglado (dice el general á un amigo suyo), el correo de gabinete que salió de Madrid el sábado, era portador de esa conformidad á las variaciones insignificantes hechas por lord Palmerston á la nota que presentaremos oficialmente. Estas variaciones ó enmiendas son las siguientes: —Deciamos en nuestra nota: «no ha existido en tiempo alguno de parte del gobierno español la idea remota de ofender en lo mas mínimo á la Inglaterra, á la reina de Inglaterra ó al gobierno ingles.»—Lord Palmerston varió una sola palabra en la precedente frase, á saber: Que no se habia intentado ofensa alguna á la Gran Bretaña.—Admitido.—Que la determinacion contra sir Henry Bulwer fué adoptada con gran sentimiento é impuesta por la gravedad del momento. Lord Palmerston sugirió la palabra *alarmante*, á gravedad.—Admitido.—El gobierno ingles añadirá y el gobierno español admitirá de antemano su sentimiento (regret) con respecto á la conducta observada contra sir Henry Bulwer.

El gobierno de S. M. Británica desearia el regreso á Madrid de sir Henry Bulwer, cuyos servicios no han dejado de serle por un instante útiles y agradables; pero estando como está encargado de una mision importante en otro punto, el gobierno de S. M. Británica renuncia á volverlo á nombrar.

Tal es el sentido y fondo de la negociacion. Debo añadir, sin embargo, que como traduzco las frases citadas del idioma español, pudieran una palabra ó dos ser diferentes, á pesar de la traduccion escrupulosa que he hecho, siendo la sustancia la misma que la del proyecto presentado por lord Palmerston. Creo poder salir garante de la exac-

titud del sentido de las palabras empleadas por el general Narvaez. En lo demás puedo añadir que el duque de Valencia repitió al amigo á quien aludo, lo mismo que lo dijo desde el principio de la negociacion, que deseaba que lord Howden fuese el nuevo enviado y que hasta cierto punto se veria burlado en sus esperanzas si tal no sucedia. Me informan igualmente que tanto el gabinete español como los hombres influyentes de la corte de Madrid, estan de acuerdo en hacer justicia al modo franco y á la buena voluntad con que lord Palmerston ha contestado á las proposiciones que el gobierno español se ha adelantado á hacer.»

(Nacion.)

BARCELONA 20 de abril.

Dio é il popolo.

No hay alma generosa y libre, que no salude con el sentimiento del mas profundo respeto á la Polonia, á esta heroica nacion, descuartizada por los reyes del Norte; los hijos de aquella habiendo perdido su patria, la han reconocido, en todo pais donde impera la libertad, en todo pueblo donde se hubiera de luchar y morir para defenderlo contra la tirania.

Deporable es la suerte de la Polonia, de ese calvario de la libertad del Norte, pero hay otra nacion mas desgraciada, la cual dominó un dia al mundo, y fué madre de una civilizacion cuyos restos admiramos aun, y que hace siglos es presa de Nerones políticos y diciéndolos que hace siglos es esclava, conoceréis ya que es la nacion mas desgraciada, conoceréis que hablamos del mártir de las inquisiciones y de la tirania, de la Italia, á la cual esperan mejores dias. Eneas buscaba la Italia que le prometieran los dioses y al traves de las luchas y tempestades que nos describe en su inmortal poema El Homero latino, aportó á ella, y brotó Roma; la libertad viene tambien á redimir al pueblo italiano de la tirania religiosa y politica, y á darle con la libertad, nueva, poderosa esplendente vida, y á convertir á un pueblo de cantores y esclavos en un pueblo de héroes, en un pueblo respetado, poderoso y grande como el pueblo frances.

Desde que cayeron las repúblicas en Italia, esta nacion que por medio de los papas, dictara leyes al mundo, y por medio de Venecia, Pisa y Florencia recogia sus tesoros, desde que los moderados de aquella época la hicieron esclava de la Alemania despues de sangrientas guerras que duran siglos, cae la desventurada Italia para no levantarse ya mas, y esclava águila austriaca le desgarran las entrañas.

Fraccionada en pequeños estados, estrujada bajo las dos terribles presiones de la tirania politica y religiosa, del poder absoluto y de la inquisicion romana, parecia que la esclavitud debia ser eternamente la condicion de Italia. Eneas despues de la trágica caída de Troya levantó á su abatido pueblo, y despues de largos años de sufrimientos y de luchas le dió un nuevo imperio, asi sucede á los pueblos cuando caidos en el fatal marasmo del abatimiento que produce la esclavitud, encuentran hombres, mejor diremos ángeles, tanto de corazon como de inteligencia, y que son los Eneas que mueren para levantar al pueblo de la esclavitud en que ha caído y darle la libertad.

Ya lo sabeis, esto sucedió en Francia, frente de un pueblo desgraciado, abatido por la opresion, se pusieron hombres grandes, Rousseau y Voltaire le capitanearon, y sus elocuentes palabras levantaron á este pueblo desde el seno de la esclavitud hasta darse él mismo la soberania, y apareció la primera república francesa la que tuvo la gloria inmortal de ser la primera que inauguró esta larga serie de batallas, del derecho contra la corrupcion é injusticia, y de la libertad contra la esclavitud, batallas que sepultan á esta bajo los escombros de sus 40 siglos de tirania.

El impulso dado por la revolucion francesa resonó en el corazon de Italia, los hombres pensadores y heroicos, verdaderos descendientes de Séneca y Cato, se pusieron á la cabeza del pueblo italiano, y Filangieri en Nápoles, Beccaria en Milan venian ante el poder absoluto armados de la poderosa influencia moral que les diera la revolucion francesa, á reclamar para el pueblo justicia

y derecho, sabian que teniendo aquel justicia y derecho, irremisiblemente tendria libertad; y libertad reclamaban mas tarde los dos grandes Tirteos de la Italia moderna, los dos grandes poetas Alfieri y Silvio Pellico.

La jóven Italia, la de ánimo verdaderamente romano se levantó, brotaron los carbonarios, estos jueces francos de la libertad en nombre de Cristo, aprestándose para las largas y dolorosas luchas que debian sostener; la jóven Italia, asi como el tribuno Virginio esperaba la hora de marchar á Roma para destruir la tirania de los deceviros, asi se armaba en silencio, recogia todas sus fuerzas para la santa cruzada para la tirania politica y religiosa, que habia hecho de sus padres. de los libres hijos de Roma, esclavos de una docena de opresores, marchaba la jóven Italia al socorro de su patria invocando la soberania del cielo y la soberania social: escribiendo en sus banderas: *Dio é il popolo.*

La jóven Italia, despues de un largo y sangriento martirologio ha tenido ya una prueba, de que podrá redimirse su patria, la Italia ha sido regida ya por repúblicas; han caido estas, pero ella no duda que se levantarán, pues mira á su hermana, la Francia y vé:

En 89.—Primera república.

En 30.—Caída del poder absoluto, transaccion de la monarquia con el pueblo, y en 1848 la segunda república.

Las victorias de la primera república fueron grandes, porque dieron al pueblo la conviccion de su poderosa fuerza, la que le dará el triunfo, como la inteligencia le ha dado la conviccion de su derecho.

Entonces apareció Napoleon, Napoleon quiso imitar á Carlo Magno, quiso reunir los paises europeos y formar una haz que se llamaria imperio. Carlo Magno pudo hacerlo porque dando unidad á la barbarie favorecia el derecho y la libertad, pues desarrollaba la civilizacion, Napoleon queria contrariar el derecho, la libertad las nacionalidades y de consiguiente la civilizacion, y la libertad, el derecho y las nacionalidades pasaron, y poderosas como Júpiter, le encadenaron á Napoleon en Santa Elena para que confesase su error, diciendo que la Europa seria republicana.

Napoleon invadió la Italia, espulsó á los austriacos, fundó la República Cisalpina y la Italia aclamó con entusiasmo su futura libertad, pero fué engañada como la Polonia, escapó á la esclavitud imperial del Austria para caer bajo la esclavitud imperial de Napoleon, pero á pesar de ella la Italia adelantó, pues el ejército frances propagó grandes ideas de libertad, se derrocó la inquisicion aristocrática de Venecia, y con la prision del Soberano de Roma, y espulsion del de Nápoles, se demostró ante el pueblo toda la debilidad de aquellas tiranias indígenas, le dió la firme conviccion que el dia que las águilas austriacas repasaran el Tyrol, podria derribar las tiranias que le oprimian; conviccion que ha quedado justificada por las revoluciones del 48 y 49.

Todos saben que en la famosa batalla de Watterloo los reyes del Norte compraron á peso de oro el cautiverio de Napoleon, y destruyeron al único genio, que podia y solo por breves años, retardar el irresistible ímpetu de la libertad en su triunfal carrera, todos saben que esta y el legitimo no se libraron en aquella gigantesca batalla.

Y de nuevo la Italia cayó bajo el poder del austriaco, que siguiendo los pérfidos consejos de Metternich, de este judío de la diplomacia, enviaba legiones de italianos para esclavizar la Hungría.

Y esto mismo asegura que la libertad triunfará y redimirá la Italia de su esclavitud planteando su bandera en el Vaticano y su templo en el Capitolio, ahora Hungría é Italia se han dado la mano de hermanas, y sobre el altar de la independencia nacional, han jurado guerra á muerte, á la esclavitud, guerra á muerte al Austria. Y cuando las naciones se levantan para pedir sus derechos, su libertad, cuando comienzan á sacrificar los odios de razas, la discordia, que sembraron entre ellas los opresores, no lo dudeis! no está lejos el dia, en que el cañon anuncie, nuevos pue-

blos libres, nuevas naciones que han tomado el bautismo de su soberania popular. (Op. P.)

## Palma 26 de abril.

## CAPITANIA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES.

Orden general del 26 de abril de 1850, en Palma.

E. M.—Seccion 1.<sup>a</sup>—A.

Artículo 1.<sup>o</sup> Con el plausible motivo de mañana cumpleaños de S. M. la reina madre de España María Cristina de Borbon, la plaza hará los ludos de ordenanza.

Artículo 2.<sup>o</sup> El Escmo. Sr. Capitan general recibirá corte en su casa habitacion y se ha servido señalar las horas siguientes: á la Escma. Audiencia territorial á las once y media, al Ilte. Ayuntamiento á las doce menos cuarto, y á los señores generales, gefes y oficiales y demas corporaciones é individuos asi civiles como militares á las doce.

La guardia de honor y las bandas de los cuarteles de la guarnicion se hallarán en la casa habitacion de S. E. con la correspondiente anticipacion.

De órden de S. E.—El coronel gefe de E. M.—Francisco Parreño.

## Boletin de Comercio.

Embarcaciones despachadas dia 25.

Para Barcelona vapor Barcelones, cap. don Estade, con 42 pasaj.

Para la Habana polacra Concha, de 157 cap. don Miguel Prats, con frutos y 11 mar.

Idem fondeada.

De Alicante en 2 dias laud S. Agustin, de 1 ton., pat. Miguel Vich, con ganado 5 mar. y 5 pasaj.

## Avisos particulares.

Desde el dia primero del próximo inmediato mayo saldrá el Omnibus de Palma para Inca lunes, miércoles y viernes á las tres de la tarde; regresará á esta capital los martes, jueves y sábados; partiendo de dicha villa á la misma hora.

El mayoral de dicho Omnibus proporciona á los viajeros carros ó caballerías para pasar de Inca á los pueblos y predios inmediatos á precios convencionales.



La viuda é hijos de D. ANDRES LLABRES (Q. E. P. D.) suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á sus exequias que se celebrarán mañana 27 de los corrientes á las once de ella en la parroquial iglesia de S. Jaime, de que recibirán favor.

El duelo se despiden en la iglesia.

## TEATRO.

Funcion para mañana.

2.<sup>a</sup> QUINCENA.12.<sup>a</sup> FUNCION.1.<sup>o</sup> Sinfonia.2.<sup>o</sup> La comedia en un acto titulada

LA NOVIA IMPACIENTE,

dirigida por D. Gregorio Duclós.

3.<sup>o</sup> El vals de Alsasiena por la pareja y Denisse.4.<sup>o</sup> La Gitanilla por la pareja Llanos y...5.<sup>o</sup> La pieza en un acto titulada

LANCES DE CARNAVAL.

6.<sup>o</sup> Baile nacional.—A las ocho.

El teatro estará iluminado en celebracion de cumpleaños de la reina madre. Entrada 5 rs.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,  
EDITOR RESPONSABLE.